

## Colaboradores

### 1-Peter Burke

Doctor en Historia del St. John's College de la Universidad de Oxford, Inglaterra y miembro del Emmanuel College. Es uno de los historiadores más importantes del mundo, reconocido por sus estudios sobre la edad moderna y por sus investigaciones sobre la historia cultural. Entre 1962 y 1979, formó parte de la Escuela de Estudios Europeos en la Universidad de Sussex. Desde 1979, es profesor de la Universidad de Cambridge, en la que imparte la cátedra de Historia cultural. Autor de numerosos libros, así como de ensayos y artículos en obras colectivas y revistas. Entre sus trabajos más importantes, traducidos al español, destacamos *Sociología e Historia*, 1987; *El Renacimiento italiano: Cultura y sociedad en Italia*, 1993; *Venecia y Amsterdam: Estu-*

*dios sobre las élites del siglo XVII*, 1996; *Hablar y callar: Funciones sociales del lenguaje a través de la historia*, 1996; *Historia y Teoría Social*, 1997; *Formas de historia cultural*, 2000; *La cultura popular en la Europa moderna*, 2001; *La revolución historiográfica francesa: De Gutenberg a internet: Una historia social de los medios de comunicación*, 2002; *Historia social del conocimiento: De Gutenberg a Diderot*, 2002; *Visto y no visto*, 2005; *Lenguas y comunidades en la Europa moderna*, 2006; *La revolución historiográfica Francesa: La escuela de annales (1929-1989)*, 2006. Sus libros han sido traducidos a 28 idiomas.

## 2-Celia Cristina da Silva Tavares

Magíster y Doctora en Historia Social de la Universidad Federal Fluminense, 1995 y 2002, con los estudios *Entre la cruz y la espada: los jesuitas en la América portuguesa y Una cristiandad insular: jesuitas e inquisidores en Goa, Brasil*. Actualmente es Profesora Adjunta del Departamento de Ciencias Humanas del Centro de Educación y Humanidades de la Universidad del Estado de Río de Janeiro. Sus líneas de investigación se han centrado en *La Inquisición en sus relaciones con el Núcleo de Estudios Inquisitoriales* y en *Estudios sobre la Compañía de Jesús y la Inquisición en Portugal, Brasil y Oriente*. Es autora de *Jesuitas e inquisidores en Goa*, 2004 y coautora de *Jesuitas e Inquisición: complicidades y confrontaciones*, 2007 y *Guía de Fuentes y Bibliografía sobre la Inquisición: La inquisición en los principales Archivos y bibliotecas de Río de Janeiro*, 2005, entre otros. Tiene experiencia en el área de Historia, con énfasis en Historia Moderna, en los siguientes temas: biografía, Inquisición portuguesa, Compañía de Jesús, Inquisición de Goa y cristianización. Ha publicado numerosos artículos en revistas y libros y ha participado en eventos nacionales e internacionales.

## 3-Juan Carlos Jurado Jurado

Historiador de la Universidad Nacional de Colombia, sede Medellín y

Magíster en Historia de la misma universidad. Candidato a Doctor en Historia en la Universidad de Huelva, España. Docente de la Universidad EAFIT. Ha publicado artículos de historia social y regional del siglo XVIII y XIX en revistas nacionales e internacionales y en obras colectivas y ha participado como ponente en eventos nacionales e internacionales. Autor del libro *Vagos, pobres y mendigos. Contribución a la historia social colombiana, 1750-1850* y coautor del libro *Ganarse el cielo defendiendo la religión. Guerras civiles en Colombia, 1840-1902*, dentro de la investigación "Guerras civiles, religiones y religiosidades en Colombia, 1840-1902", del grupo "Religión, Cultura y Sociedad".

## 4-Ruth López Oseira

Graduada en Geografía e Historia en la Universidad Complutense de Madrid y Magíster en Historia Latinoamericana de la Universidad Internacional de Andalucía. Candidata a Doctora en Historia Latinoamericana de la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla, España, con un proyecto de tesis sobre historia de las mujeres en Medellín. Profesora Asistente de la Facultad de Ciencias Humanas y Económicas de la Universidad Nacional de Colombia, sede Medellín. Ha participado en congresos de historia en España y Colombia, presentando y publicando artículos relacionados con la educación femenina, la acción social y la cultura política. Coordinadora de la línea de reciente creación sobre género, historia y política del grupo de inves-

tigación “Prácticas, saberes y representaciones en Iberoamérica”, clasificado A en Colciencias.

### **5-Julían López de Mesa Samudio**

Abogado de la Universidad del Rosario (2002) e Historiador de la Universidad de Toronto, Canadá (2006). Magíster en Historia de la Universidad de los Andes (2008). Catedrático de las Facultades de Ciencia Política y Gobierno, de Relaciones Internacionales, y de la Escuela de Ciencias Humanas de la Universidad del Rosario. Catedrático de la Universidad Jorge Tadeo Lozano. Su interés académico se centra en la historia del Islam, especialmente en África.

### **6-Juan Sebastián Gómez González**

Historiador de la Universidad Nacional de Colombia, sede Medellín. Maestro en Estudios Latinoamericanos del área de Historia e Historiografía de América Latina y actualmente estudiante del Doctorado en Estudios Latinoamericanos en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Autor de reseñas, artículos y capítulos de libros sobre temas de historia social colonial, en publicaciones editadas en Medellín, Colombia y en México D.F.

### **7- Juan David Montoya Guzmán**

Historiador y Magíster en Historia de la Universidad Nacional de Colombia, sede Medellín y candidato a Doctor

en Historia de América Latina de la Universidad Pablo de Olavide, Sevilla. Profesor del Departamento de Historia de la Facultad de Ciencias Humanas y Económicas de la Universidad Nacional de Colombia, sede Medellín. Coordinador del Grupo de Investigación: “Historia, Territorio y Poblamiento en Colombia”, clasificado A en Colciencias. Ha participado en proyectos de investigación, eventos y Congresos de Historia de Colombia con temas de historia social, regional e institucional y ha publicado capítulos de libros y artículos en revistas nacionales sobre movilidad social, etnicidad, territorio y poblamiento durante el período colonial y los inicios de la República.

### **8- Jorge William Torres Zapata**

Historiador de la Universidad de Antioquia y miembro del Grupo de Investigación “Historia Contemporánea” de la misma universidad desde el año 2005. Coinvestigador en el proyecto *Luis Buñuel: entre la vanguardia y el exilio*, financiado por el Comité de Investigación (CODI) de la Universidad de Antioquia. Estudiante de Letras y Filología Hispánicas de la Universidad de Antioquia.

### **9- Gustavo Adolfo Villegas Gómez**

Historiador de la Universidad de Antioquia, estudiante de Maestría en Historia del Arte y miembro del Grupo de Investigación “Historia Contemporánea” de la misma universidad desde el

año 2005. Coinvestigador en el proyecto *Luis Buñuel: entre la vanguardia y el exilio*, financiado por el Comité de Investigación (CODI) de la Universidad de Antioquia. Coautor del libro *120 años de El Espectador*, 2007. Coinvestigador en el proyecto *Patrimonio Cultural, de Expedición Antioquia 2013* en noviembre de 2007. Profesor de Cátedra del Departamento de Trabajo Social y Trabajo Social Regionalizado de la Universidad de Antioquia.

### **10- Paula Andrea Giraldo Restrepo**

Historiadora de la Universidad Nacional de Colombia, sede Medellín. Autora del libro *Mujeres antioqueñas en la memoria de la ciudad*, 2007 y coautora de *Ganarse el cielo defendiendo la religión. Guerras civiles en Colombia, 1840-1902*, dentro de la investigación "Guerras civiles, religiones y religiosidades en Colombia, 1840-1902", del grupo "Religión, Cultura y Sociedad", 2006. Presentó ponencias y publicó artículos en memorias de eventos académicos sobre temas de historia social, tales como el II Congreso de Estudiantes de Historia en Medellín (2003) y el XI Congreso de Historia de Colombia en Popayán (2003).